

Osnabrück, 30.11.2018

An die gewählten Mitglieder in den Pfarrgemeinderäten und Kirchenvorständen

Sehr geehrte Damen und Herren,

vor kurzem sind Sie von Ihrer Gemeinde in den Pfarrgemeinderat bzw. Kirchenvorstand gewählt worden. Dazu möchte ich Ihnen im Namen des Katholikenrates ganz herzlich gratulieren.

Wir freuen uns, dass Sie bereit sind, ihre Begabungen und Fähigkeiten in die Weiterentwicklung der Gemeinde einzubringen. Viele Herausforderungen stehen in den kommenden Jahren vor uns. Die Situation und die Rahmenbedingungen für unsere Kirche ändern sich rasant. Das Leitwort der Wahlen: "deine Stimme-deine Kirche" zeigt, dass alle Getauften berufen sind, Kirche mit zu gestalten. Sie selbst werden das im Kirchenvorstand bzw. Pfarrgemeinderat tun, gemeinsam mit dem Pfarrer und den Hauptamtlichen. Dazu wünschen wir Ihnen gutes Gelingen und Gottes Segen!

Demnächst finden dann die konstituierenden Sitzungen der Pfarrgemeinderäte und Kirchenvorstände statt. Vorsitzende und Stellvertreter*innen werden gewählt und verschiedene Aufgaben und Ämter neu verteilt. Vielleicht kommen solche Aufgaben ja auch für Sie in Frage. Wenn alle bereit sind, sich zu beteiligen, ist die Belastung für die Einzelnen geringer und die Aufgaben lassen sich leichter erledigen.

An dieser Stelle möchte ich auch schon ein wenig werben für eine Mitarbeit in den übergemeindlichen Gremien. Auf der Ebene der Dekanate sind da z.B. die **Dekanatsarbeitsgemeinschaften der Pfarrgemeinderäte.** Sie setzen sich aus Vertreter*innen der Pfarrgemeinden zusammen und beraten Fragen, die das Dekanat betreffen.

Auf der Ebene des Bistums gibt es den Katholikenrat und den Kirchensteuerrat.

In den **Katholikenrat** entsenden die Dekanatsarbeitsgemeinschaften der Pfarrgemeinderäte jeweils zwei oder drei Vertreter*innen, sowie die katholischen Verbände. In den Vollversammlungen und den Ausschüssen berät der Katholikenrat über aktuelle Themen, die sich aus Gesellschaft, Politik und Kirche ergeben. Es stellen sich Fragen nach sozialer Gerechtigkeit, nach der Weitergabe des Glaubens und der Situation in den Gemeinden und im Bistum. Das Laiengremium versucht Stellung zu beziehen bei Themen, die an uns als verantwortungsbewusste Christinnen und Christen gestellt werden.

Nähere Informationen über aktuelle Entwicklungen, Inhalte und über die Mitglieder finden Sie auf der Homepage unter www.katholikenrat-osnabrueck.de.

Der **Kirchensteuerrat** hat vor allem die Finanzen des Bistums und den Haushalt im Blick. Er erstellt den Haushaltsplan und kontrolliert ihn. Dem Kirchensteuerrat gehören Mitglieder aus den Kirchenvorständen an. Für ihn gibt es ein eigenes Wahlverfahren.

Schließlich möchte ich Sie noch auf ein besonderes Ereignis im kommenden Jahr aufmerksam machen. Am Samstag, 23. Februar 2019 findet in Osnabrück eine Jubiläumsveranstaltung "50 Jahre Pfarrgemeinderäte" statt. Genau vor 50 Jahren, also am 23. Februar 1969 wurden zum ersten Mal Pfarrgemeinderäte im Bistum Osnabrück gewählt. diesem Anlass alle Kirchengemeinden eingeladen, Aus sind mit Pfarrgemeinderatsmitgliedern an dieser Veranstaltung teilzunehmen. Das Einladungsschreiben und den Anmeldebogen füge ich als Anhang noch einmal bei. Es wäre hilfreich, wenn Sie uns die Anmeldung so zeitnah wie möglich zusenden könnten.

Bei Fragen und Anregungen schicken Sie gerne eine Mail an: katholikenrat@bistum-os.de

Mit herzlichen Grüßen

Katharina Abeln, Vorsitzende des Katholikenrates